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Con nueva ensambladora, se tiene el reto de
formar profesionistas mejor preparados



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Durante la presentación de la
primera empresa que el gobierno de
Esteban Villegas logró para este 2024,
coincidieron directivos del ramo
educativo que la llegada de nuevas
empresas a la entidad duranguense,
“nos enmarca en una ruta de progreso
permanente y nos exige a las
universidades estar a la par para
brindar las carreras profesionales que
requieren los consorcios
internacionales”, sentenciaron.  

Arturo Kampfner Díaz y Arturo
Fragoso Corral, rectores de las
Universidades Pedagógica y Politécnica
de Durango, respectivamente,
resaltaron que esto es una
oportunidad para que los estudiantes
que egresan, se puedan quedar en su
estado y no tener que ir a otros lugares
en busca de empleos bien
remunerados, “esto es muy positivo y
efectivamente empezamos todos a
creer que el 2024 es año de las grandes
inversiones”, agregó Kampfner Díaz.

Por su parte, el rector de la
Universidad España, Juan Manuel
Rodríguez recalcó que al estado ya le

hacía falta una noticia de esta
magnitud, ya que para el sector
educativo, la instalación de la
ensambladora SEV, es un impacto muy
fuerte y con ello, a las instituciones
educativas les toca adaptar las
tecnologías para que los alumnos
egresados estén preparados y puedan
ocupar un puesto importante en las
nuevas empresas que están por llegar.

En el mismo tenor, Jesús Roberto
Robles Zapata, director de la
Benemérita y Centenaria Escuela
Normal del Estado de Durango
(ByCENED), dijo que con la nueva era
que inicia para Durango, ahora el reto

es egresar a más alumnos con mejor
formación, además de agradecer al
gobernador por el trabajo que hace
para llevar al estado crecimiento y
mejorar la vida de las familias
duranguenses.

La instalación de esta ensambladora
de autos eléctricos, generará mil
empleos directos con una inversión de
seis mil 800 millones de pesos y para
su operación, se buscarán talentos
duranguenses que serán llevados a
China para su capacitación, mientras
que el reclutamiento inicios del año
entrante.
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Con nueva ensambladora, se tiene el reto
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DURANGO, DGO.
Durango, además de sus grandes

atributos, cuenta con la reserva
forestal más grande del país, que
contribuye a mantener el medio
ambiente, captar agua y generar
empleo para su cuidado y
preservación, como un manejo
sustentable, así lo manifestó el
subsecretario General de Gobierno
Paulino Córdova Quiñonez, quien en
representación del gobernador
Esteban Villegas, entregó apoyos
económicos para 31 proyectos de 10
municipios.

La entrega se realizó en las
instalaciones de la Secretaría de
Recursos Naturales y Medio Ambiente
(SRNMA), con la anfitrionía de su
titular, Claudia Hernández Espino,
quien agradeció la distribución de
estos apoyos que son únicos a nivel
nacional y provienen del Fideicomiso
de Administración e Inversión para el
Desarrollo Forestal Sustentable del
Estado, integrado gracias a la
sensibilidad del Gobernador, desde el
primer año de su administración.

Claudia Hernández, manifestó que
dichos apoyos son un faro de
esperanza en la gestión responsable de
los recursos naturales y marcan un
precedente crucial en el compromiso
de la entidad con la preservación de
sus extensos bosques.

“El gobierno de Esteban Villegas,
está verdaderamente comprometido
con el bienestar de nuestros bosques y

de nuestras comunidades para
fortalecer la infraestructura y para
generar empleo, por esta razón,
designa el Mandatario Estatal este
recurso a partir del 2023, que es y será
completamente una inversión del
gobierno del estado”, señaló Paulino
Córdova Quiñonez, subsecretario
General de Gobierno.

La titular de SRNMA, dio a conocer
que el 70 por ciento de los recursos
para todos los proyectos ya fueron
dispersados en sus cuentas de forma
transparente, cumpliendo con

lineamientos y reglas de operación en
coordinación con la Contraloría del
Estado.

Detalló que las estrategias
beneficiados, abarcan diversas áreas
cruciales para el desarrollo forestal
sustentable,  con una inversión de más
de  13 millones de pesos que
promoverán la armonía entre el
desarrollo económico, el cambio
climático y la conservación ambiental,
que refleja una muestra del
compromiso del gobierno de Esteban
hacia un futuro más verde y sostenible.
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Se entregan recursos para el
cuidado y preservación del bosque



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria de Salud en el Estado,

Irasema Kondo Padilla señaló que hay
una importa ocupación en el Hospital
450 y el Materno Infantil, no todo son
enfermedades crónico-degenerativas y
padecimientos respiratorios, también
hay accidentes.

En entrevista, la titular de la
Secretaría de Salud detalló que están al
más del 100 por ciento en estos
hospitales en esta temporada, debido
a la llegada de múltiples pacientes que
no solo tienen que ver con el tema de
males respiratorios, sino también con
el alto índice de accidentabilidad que
sufren y complicaciones por
enfermedades crónico degenerativas.

Particularmente en el caso del Covid-

19 informó que se ha aplicado en más
de un 50 por ciento del stock de
vacunas que tenían de la marca
Abdala, además de que ha llegado un
número importante de vacunas a
farmacias y consultorios particulares
que se están aplicando a la población
lo que ayuda en la inmunidad de la
enfermedad. En el último caso
mencionó que se sabe que se han
aplicado cerca de 200 dosis.

En tal caso, no se ha registrado un
repunte de casos de este virus, que de
pasó indicó, que continúa presentando
algunas variantes.

Resaltó en ese sentido que la última
variante que se ha presentado de este
virus es de alto contagio, pero no
representa altos riesgos para la salud
ya que el impacto es leve.
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Votan domo para la primaria
Felipe Pescador en PP

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Niñas y niños de la primaria Felipe

Pescador, ubicada en la colonia
Benjamín Méndez, saben que con el
Presupuesto Participativo pueden
tener el domo para su plantel, donde
al alcalde Toño Ochoa para jugar a
“100 duranguenses dijeron” y
defender su propuesta. 

La dinámica y su contenido, hizo
especial este encuentro con más de
250 alumnos y alumnas, entre ellos
pamboleros americanistas que
agradecieron a Toño Ochoa incluir a la
niñez en este programa. 

El domo les generaría mejores
condiciones a los 500 estudiantes en
los dos turnos, celebró Judith Gracia,
directora del turno matutino; mientras
que Nidia Castañeda, presidenta de la
Sociedad de Padres de Familia, dijo que
la forma de gobierno de Toño Ochoa es
“dinámica y a las niñas y niños les
llama mucho la atención”. 

“En Durango la familia decide en qué
obras se invierten los recursos, porque
ustedes son quienes mandan”, le dijo
Toño a la comunidad, que alegre

celebró bailando el hecho de que el 28
de enero con sus votos pueden hacer
realidad el domo que tanto han
esperado.
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Renuncia Rocío Rebollo a Sebised 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La mañana de este miércoles la

secretaria de Bienestar del Gobierno
del Estado de Durango, Rocío Rebollo
Mendoza presentó su renuncia para
contender por una senaduría.

En un proceso electoral
prácticamente en curso, quien fuera
titular de la Secretaría de Bienestar
determinó presentar su renuncia que
corrió desde la tarde del martes hasta
la mañana del miércoles, cuando

finalmente se registró como aspirante
a la senaduría en el Partido
Revolucionario Institucional, dónde
milita desde hace años.

La priísta acudió al registrarse de
manera formal ante el Instituto
político la mañana del miércoles, luego
de que trascendiera su renuncia al
cargo público que ostentaba en el
gabinete de Esteban Villegas Villarreal.

El Instituto político señaló que
únicamente se registró ella como
aspirante única a la segunda fórmula

del senado.
Hay que recordar que el

Revolucionario institucional forma
parte de una alianza con el PAN y el
PRD.

De la parte gubernamental no se
conoce hasta esta tarde si ya se
nombró algún secretario que vaya a
hacer las funciones que venía
desempeñando Rocío Rebollo
Mendoza o si únicamente se queda al
frente un encargado de la
dependencia.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante los constantes casos de
influenza, doctora Fátima González
Huízar, comentó la importancia de
tomar medidas para su prevención
cómo el uso del cubrebocas, pero sobre
todo señaló que la importancia de
vacunarse.

"Las autoridades competentes no
han dado cifras oficiales o comentado
sobre este tema, pero estaremos muy
al pendiente para dar seguimiento,
pero sobre todo es muy importante
tener los cuidados necesarios, todavía
estamos en temporada de invierno…
la vacunación de influenza y el covid,
que ya está aquí en Durango la vacuna,
hay que aprovecharla y obviamente
todas las medidas importantes como
es consumir vitamina C a través de
frutas y verduras, abrigarse sobre todo
a los niños en esta temporada y el
cubrebocas llegó para quedarse e
invitarlos a que si tenemos alguna
enfermedad respiratoria lo usemos
para prevenir contagiar a las demás

personas", precisó.
Expresó que los hospitales están

trabajando al 100 y de una manera
organizada pero sobre todo trabajando

en temas de prevención y no hacer
caso a los grupos antivacunas que
cada vez toman más fuerza pero es
importante vacunarse.
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La vacuna de influenza y covid ya está
en Durango, hay que aprovecharla

Se protegerán más los 
inmuebles históricos

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de las

comisiones de Fomento Cultural y
Turismo, Antonio Morales Guzmán,
informó que presentó un punto de
acuerdo ante el cabildo para proteger
los inmuebles de valor histórico y no
suceda lo que ocurrió en la casa donde
nació Fanny Anitúa.

"Derivado de la situación que
vivimos donde la rehabilitación de la
casa donde naciera Fanny Anitúa, el
jueves de la semana pasada en la
sesión de cabildo, presentamos un
punto de acuerdo el cual contenía que
este tipo de inmuebles no sean
considerados solo por su valor

arquitectónico, por sus hechuras o si
pertenecieron al siglo XVIII o IXX, sino
que también pudieran contener el

valor histórico de personajes ilustres
de hombres y mujeres que hayan
nacido en ese lugar , crecido en incluso
que hayan sido fusilados en este tipo
de inmuebles", comentó.

Dijo además que la próxima semana
habrá de sostener una reunión con el
Consejo de la Crónica del municipio,
encabezado por el historiador Javier
Guerrero Romero “y vamos a entregar
un catálogo a la dirección de
Desarrollo Urbano Municipal con
personajes de la vida artística, de la
Independencia y de la Revolución y
timbrar cada uno de estos inmuebles
con una clave catastral para quien
adquiera esa propiedad sepa que pasó
y quién vivió ahí”.
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Diputados del PAN, listos para la nueva
era de desarrollo en Durango: Mojica 

DURANGO, DGO.

Al dar a conocer que presentarán
ante el Congreso del Estado un
paquete de cinco reformas para darle
certeza a las inversiones, Alejandro
Mojica Narváez dijo que, “las y los
diputados del Grupo Parlamentario de
Acción Nacional, estamos listos para
ser parte de la nueva era del desarrollo
en Durango”, afirmó su coordinador. 

Comentó ante los medios de
comunicación, que una de las
prioridades más importantes de la
administración estatal ha sido el
rescate financiero y la promoción
industrial y, por consecuencia, la
generación de empleo, situación que
se ve reflejada en los hechos.

Reconoció así mismo el trabajo que

ha realizado el gobernador Esteban
Villegas Villarreal y todo el equipo de
la administración estatal, para que se
instale en Durango la primera
ensambladora de autos eléctricos, la
cual invertirá seis mil 800 millones de
pesos en dos etapas y que generará mil
empleos directos bien pagados en
beneficio de los duranguenses.

Al respecto, anunció que al interior
del Congreso del Estado estarán
presentando un paquete de cinco
reformas al marco legal local, para dar
certeza jurídica a todas las empresas
que deseen establecerse en la entidad,
dentro de esta ola de oportunidades
que brinda el nearshoring.

Entre las adecuaciones que han
analizado, destacó las Reformas a la
Ley de Fomento Económico del Estado,

con el objetivo de crear un entorno
laboral más productivo y competitivo
para las empresas nearshoring.

Otro de los ordenamientos que
mencionó fue la Ley de Hacienda para
el Estado, con la finalidad de establecer
el otorgamiento de apoyos e
incentivos fiscales a las empresas que
acrediten el compromiso con la
formación y capacitación de sus
trabajadores.

Además, citó la Ley de Mejora
Regulatoria, adecuaciones al Código
Penal de Durango en materias de
Extorsión y Ciberseguridad y las
reformas a la Ley Seguridad Privada.

“Las y los diputados de acción
nacional, estamos listos para sumar en
esta nueva era de Durango”, reiteró
Mojica Narváez.
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En curso negociaciones contractuales
del SPAUJED con Rectoría 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El curso de las revisiones
contractuales del Sindicato del
Personal Académico de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(SPAUJED) continúa normal y en
avances, informó el secretario general,
Érick Hernández Cosaín.

En entrevista señaló que ya se están
desarrollando las comisiones y
reuniones de manera regular, luego de
que la universidad logró regularizar el
pago de las quincenas, ya que el
primer día tuvieron suspender de
manera temporal estas negociaciones
contractuales ante las circunstancias

de retraso en el pago de las quincenas
de los trabajadores y personal
académico correspondiente a la
primera emisión del mes de enero del
año en curso.

En ese sentido manifestó que se
espera que las cosas se regularicen y
que esto no sea una constante para los
trabajadores.

Asimismo, expuso que la principal
consigna que tienen en las
negociaciones contrarias que se llevan
a cabo en este momento es un
incremento salarial digno y que
satisfagan las necesidades de los
trabajadores ante la pérdida del poder
adquisitivo que se ha tenido en el
último año.

Hernández expuso que la Secretaría
de hacienda otorgó un tope máximo
del cuatro por ciento, sin embargo, es
sabido que este porcentaje no será
suficiente, a pesar de que la rectoría ha
ofrecido un cinco por ciento, la
realidad es que el sindicato está
pidiendo hasta un 20 por ciento como
base para partir en las negociaciones.

De tal manera que, se va a tratar de
negociar lo que sea justo para ambas
partes, sin que ninguna de las dos
resulte con mayor afectación.

Recordó que en los próximos días se
estarán desarrollando los acuerdos y
pláticas entre el sindicato y rectoría y
la fecha de emplazamiento a huelga es
para el próximo 15 de febrero.
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Se fortalece enseñanza 
de la lengua inglesa

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de fortalecer una

educación integral que evite la fuga de
cerebros de los estudiantes
duranguenses, el Gobierno de Esteban
Villegas Villarreal, fortalece la
enseñanza del idioma inglés en las
aulas de educación básica y media
superior.

Lo anterior, en sintonía con la llegada
de empresas internacionales a la
entidad, producto de las gestiones del
Ejecutivo, como es el caso del primer
anuncio del 2024; la instalación de una
ensambladora de vehículos eléctricos
SEV, que se traducirá en mil empleos
bien pagados en una primera etapa, a
través de una inversión de seis mil 800
millones que pesos.

Por ello, el titular de la Secretaría de
Educación del Estado de Durango

(SEED), Guillermo Adame Calderón,
destacó la importancia de la
enseñanza de una segunda lengua, a
fin de que los jóvenes en el estado
estén preparados y aprovechen las
oportunidades laborales que llegan al
estado.

“Desde este enero en educación
básica, media superior y superior,
buscaremos a través de tres líneas de
acción, generar la base necesaria para
que los conocimientos de inglés se
puedan aprender mejor, de manera
innovadora”, acotó.

Asimismo, hizo hincapié en el
beneficio del aprendizaje de un
segundo idioma, pues permite a los
estudiantes pensar en un futuro
diferente con mejores oportunidades,
que les permita acceder a una vida de
calidad.

Además, comentó que las acciones
que emprende el gobierno de Esteban
Villegas en materia de atracción de
nuevas empresas, permitirá por
primera vez que los talentos que tiene
la entidad, emigren a otros lugares en
búsqueda de empleo.

Como parte de las actividades de la
nueva ensambladora, iniciarán su
construcción entre los meses de
febrero y marzo del presente año, para
continuar con las contrataciones,
capacitación y reclutamiento de
gerentes, administradores y directivos.

De igual manera, se continuará
durante el primer semestre de 2025,
con la contratación de personal
operativo local, por lo que el idioma
inglés es una herramienta básica que
forma parte de la reconstrucción de
Durango. 



DURANGO, DGO.
Su sonrisa confirma el amor al

trabajo que por 24 años ha realizado
en el área de Barrido Manual, de
Servicios Públicos; con 58 años,
Dolores Ríos se muestra “bien
orgullosa” de dejar la ciudad más
chula, limpia y ordenada.

Sale todos los días con la mejor
actitud, porque “otra gran satisfacción,
es que de ahí he salido adelante”, dice
Dolores, mamá de Juan, Olga, César,
José y Mónica. 

A ellos les ha puesto el ejemplo sobre
“dignificar el trabajo; ya me falta
poquito para pensionarme (dos años)
y no me quiero ir”, pero menos ahora
porque por primera vez en décadas
cuenta con el equipo necesario con los
“perroncitos”.

“Estos carritos son más livianos y
nos facilitan el trabajo”, dijo al felicitar
a Toño Ochoa “porque hace su labor
con toda la mano”.

“Mucha gente ya me ubica y me

quiere mucho”, platica Dolores, quien
en el turno matutino anda estrenando
su “perroncito”, el nuevo carrito para
barrido manual, más liviano y

ecológico, para recoger con sus
compañeros las 12 toneladas de
basura diarias que se generan
actualmente.
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24 años de orgullo y servicio 
en el área de barrido manual

Por el doble de sueños,
Presupuesto Participativo 2024

DURANGO, DGO.
El Presupuesto Participativo 2024

registró 355 propuestas, el doble del
año pasado, de las cuales 174 se
consideraron viables para que la
ciudadanía elija las mejores y se
cumplan sus sueños, destacó Toño
Ochoa.

Ante familias del fraccionamiento
Nuevo Durango I y colonia Centauro
del Norte reunidas en el Nuevo
Durango II, dejó claro que la
ciudadanía es protagonista de la toma
de decisiones, por eso aumentó el
recurso a 70 millones de pesos, lo que
hará posible multiplicar las obras.

“Porque en esta bendita tierra los
sueños se cumplen, alcanzaremos más
metas”, escuchó a Francisca
Fernández, quien pidió que el 28 de
enero voten por la cancha de usos

múltiples en el fraccionamiento Nuevo
Durango I, “porque es una obra muy
necesaria para la seguridad”. 

Por su parte, Aarón Palacios defendió
la propuesta de la Centauro del Norte,

que es el empastado de una cancha de
futbol, “porque son miles de niños con
talento que van a jugar”, además de
agradecer “el acercamiento de este
gobierno municipal”.
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Hasta 20 % de pequeños
negocios con cierre y en peligro 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de Cámara Nacional de
Comercio en Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora Nájera manifestó que
alrededor de 20 por ciento de
pequeños negocios ya han cerrado
debido a la crisis que viven las
empresas. 

Se han conjugado diversos factores
para llevar a este extremo a las
pequeñas empresas.

La dirigente empresarial se
manifestó preocupada porque a partir
del 15 de enero se empezaron a ver ya

algunos cierres de empresas, si se
tenían 100 socios, 20
desafortunadamente ya bajaron sus
cortinas debido a todas estas
circunstancias: desde el tema de
enfrentar el incremento del salario y
todo lo que esto conlleva, así como
incrementos en rentas, aumento en el
costo de los insumos en los fletes, el
tema de la inflación, y desde luego las
ventas que no repuntaron durante el
mes de diciembre y qué menos lo
harán durante la llamada cuesta de
enero.

Agregó que aún existen pequeños
comercios que están en riesgo y se está

trabajando para generar alternativas a
fin de que no cierren sus negocios.

"La mayoría de las empresas se están
agarrando de financiamientos y
créditos para cuando menos poder
sobrevivir", reveló Zamora Nájera.

"Seguimos batallando para cubrir
impuestos, nóminas, mercancías" y
claramente se puede observar cómo
cada vez hay más espacios que se han
quedado solos, porque los negocios
han tenido que terminar con su
actividad.

Dijo que están haciendo un recuento
y que tendrán números precisos al
terminar el mes en curso.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ana Terán, directora de Salud
Mental del Instituto de Desarrollo
Humano (INDEHVAL), anuncia la
próxima duplicación de consultorios
y destaca la atención gratuita que
ofrece actualmente la Dirección de
Salud Mental.

Ante los altos casos de suicidio que
se vienen suscitando en la entidad en
los últimos años, es importante darles
una atención psicológica a los
ciudadanos que así lo requieran para
evitar que algún padecimiento de
salud mental como la depresión, sobre
todo, termine con la vida de alguien. 

"Así es, la atención psicológica
nunca paró, los psicólogos en
temporada vacacional trabajaron
haciendo guardias afortunadamente

no tuvimos ninguna situación en
crisis estamos duplicando toda la
atención, ya vamos a tener doce
consultorios y estamos muy
contentos porque vamos a poder
brindar mucha. mayor atención,
poder cubrir la mayoría de los
espacios", precisó.

Informó asimismo que la atención
es por la tarde de lunes a viernes y los
sábados de 9:00 a 14:00 horas y es
gratuita, “ya estamos haciendo
valoración y que a partir de los seis
años ya se puede hacer una
valoración, tendrías que ir a terapia
de la comunicación humana y
mandarlo con un especialista en este
caso con un paidopsiquiatra”, precisó
la entrevistada. 

Para concluir dijo que para obtener
mayores informes se puede hablar al
teléfono 6181378362.
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FACSA renueva el compromiso por
la calidad y el trabajo en equipo

DURANGO, DGO.

En la Sala de Rectores del Edificio
Central de la Universidad Juárez el
rector Rubén Solís Ríos recibió al
director de la Facultad de Ciencias de
la Salud (FACSA) y parte de su equipo
de trabajo, con motivo de comentar los
logros obtenidos en el 2023, y en el
marco de la salutación por este 2024
se realizó la renovación de las
Secretarías Administrativa y
Académica. 

El director Román de Santos Sánchez
agradeció el recibimiento y, desde
luego, el respaldo que siempre ha

tenido de parte del rector la unidad
académica, que pertenece al campus
Gómez Palacio. “Venimos a desearle un
buen año, continuaremos trabajando
para que a todos nos vaya bien, por el
bien de nuestra Universidad”, dijo.

“Los logros alcanzados el año pasado
nos alcanzaron para cerrar 2023 de
una forma satisfactoria”, dijo el rector
Rubén Solís Ríos a la comunidad de la
FACSA, representada en el doctor De
Santos Sánchez, después de comentar
sobre los resultados que ponen a la
Universidad Juárez del Estado de
Durango como la única institución que
tiene acreditados por los Comités

Interinstitucionales para la Evaluación
de la Educación Superior los servicios
que ofrece a la sociedad.

Luego de un diálogo abierto con los
directivos de la Facultad, el líder
universitario tomó la protesta
correspondiente al secretario
administrativo, Jorge Herrera Torres, y
a la secretaria académica, María de la
Paz Hernández Mañon, para continuar
el fortalecimiento del trabajo que se
llevará a cabo en este 2024 en la
Facultad, por lo que finalmente
exhortó a todo el equipo a seguir
haciendo el mayor de los esfuerzos
para los proyectos venideros.
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Facultad de Trabajo Social fortalece
sus programas de posgrado

DURANGO, DGO.

La dirección de Luis Enrique Soto
Alanís en la Facultad de Trabajo Social
de la Universidad Juárez ha
demostrado un compromiso notable
con el crecimiento académico a lo largo
de estos seis años. Especialmente se ha
destacado en el fortalecimiento de las
habilidades de investigación de los
alumnos de licenciatura y en la
creación de oportunidades de
profesionalización mediante el ingreso
de la Maestría en Terapia Familiar
Sistémica al CONAHCyT y el inicio de
la primera generación de la maestría
en Intervención Social Gerontológica
en este año 2024.

Al inicio de las labores este año, la
planta directiva de la FTS se reunió con
el rector Rubén Solís Ríos, quien felicitó
a la comunidad de la unidad
académica por los logros alcanzados
en 2023 y expresó sus expectativas de
que el 2024 sea aún más exitoso en
todos los aspectos. Además, reafirmó
su compromiso de brindar apoyo en
las gestiones pendientes.

Solís Ríos manifestó su satisfacción
por los resultados positivos del año
anterior, resaltando el Diplomado
realizado en colaboración con el
Sindicato de Trabajadores Académicos
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango (STAUJED), denominado "El
Ser Docente". Enfatizó el compromiso

con el cuidado de la salud mental,
reflejado también en las dos maestrías
que se ofertan, enfocadas en el
desarrollo y cuidado de la familia, así
como en el bienestar del adulto mayor,
aspectos fundamentales en el proceso
social que toda persona experimenta
al llegar a esa etapa.

En relación con los proyectos en
curso, Soto Alanís informó sobre el
inicio de clases de la primera
generación de la maestría en
Intervención Social Gerontológica.
Agradeció las intenciones y acciones
positivas de la Administración Central
hacia la unidad académica y reafirmó
el compromiso de trabajar en
colaboración con la rectoría.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Instituto Municipal de la Mujer, a

través de la Procuraduría de la Defensa
de la Mujer (Prodem) continúa su labor
y compromiso para garantizar el
respeto a los derechos de las mujeres
gomezpalatinas, es por ello que cada
día se implementan más acciones
tendientes a alcanzar este objetivo.
Tan solo en la semana del 8 al 12 de
enero se logró brindar servicio a 94
personas con estas asesorías.

Hillary Bueno Flores, titular de la
Prodem manifestó que la semana
pasada, a través de la prestación de
servicios personalizados, la
Procuraduría continuó con su
programa de asesorías legales y
acompañamiento psicológico a
mujeres, que además recibieron apoyo
para realizar trámites de pensión
alimenticia, divorcio y en algunos
casos en donde han padecido
violencia, se dio acompañamiento
terapéutico.

La titular de la Prodem, dijo que una
prioridad de la administración que
encabeza la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, es mejorar la
calidad de vida de las mujeres, razón
por la cual, erradicar la violencia
contra ellas, es sin duda una tarea a la
que se han asignado recursos y

diseñado programas y estrategias
tendientes a lograr el objetivo.

“En la Prodem trabajamos para que
los derechos de las mujeres sean
reconocidos y respetados en su
totalidad, que las mujeres tengan
acceso a una vida libre de violencia,
dentro de una sociedad en la que la
mujer sea incluida en todos los
ámbitos”, señaló Bueno Flores.

Dio a conocer que la Prodem cuenta
con una Ludoteca, un espacio seguro

donde los niños reciben toda la
atención y apoyo mientras sus madres
se encuentran en alguna de las
asesorías o terapias.

Por último, hizo un llamado a las
mujeres que tengan algún problema
de esta índole, a que acudan a la
Prodem en calle Independencia 326,
planta baja, zona centro, Gómez
Palacio o pueden solicitar informes al
teléfono, es 8711751000 extensión
250.
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Ayuntamiento brinda asesoría legal
y psicológica a mujeres



-Algunas de las actividades
que se llevaban a cabo en
esta escuela eran la
enseñanza de oficios
mediante talleres,
actividades grupales,
deportes, bailes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La sala de exposiciones temporales
del Instituto Nacional de Antropología
e Historia (INAH) abre sus puertas a la
exposición: Memoria y Patrimonio:
Relatos del antiguo Internado Juana
Villalobos, una colección de fotografías
que muestran cómo era este icono
lugar en sus inicios, sus aulas, sus
alumnos y las actividades que
realizaban en lo académico, deportivo
y cultural.

EL EJÉRCITO Y EL EDIFICIO

Tres años después de la realización
de la IV Exposición Regional, en 1911,
las fuerzas revolucionarias ocuparon el
edificio por 25 años. Durante este

periodo, el General Juan Beristáin,
Ladrón de Guevara, Mayor del Ejército
mexicano dio inició a algunas
reparaciones, mismas que ahora
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Memoria y Patrimonio: Relatos del antiguo Internado Juana
Villalobos, exposición fotográfica de cómo era este lugar
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quedaron como testimonios en las
fotografías que se presentan en la
presente exposición. 

Posteriormente, desde 1937 este
lugar albergó la Escuela de los Hijos
del Ejército No. 8, tal y como así lo
evidencia el acceso principal. Esta
escuela militar funcionó por lo menos
hasta 1944-1945 cuando se convirtió
en el Internado Centro Regional de
Educación Fundamental (luego
renombrado como Internado de
Enseñanza Primaria Núm. 8, Juana
Villalobos).

INTERNADO JUANA VILLALOBOS
Juana Villalobos nació el 27 de

diciembre de 1872 y estudió en el
recién creado Instituto de Niñas. En

1890, cuando se fundó la Escuela de
Prácticas (anexa al Instituto de Niñas),
Villalobos fue nombrada directora. Por
otro lado, Villalobos fue la directora del
Internado de Enseñanza Primaria
Núm. 8 (antes Hijos del ejército), por lo
que tras su muerte esta escuela fue
conocida por su nombre. Dicho
internado funcionó hasta 1996.

Actualmente, la mayor parte de las
actividades que se realizaban en este
recinto las conocemos a partir de una
cantidad de fotos que donó la
Asociación de Ex-alumnos y
empleados del Internado 8, hijos del
Ejército-Juana Villalobos al Instituto de
Cultura del Estado hacia el año 2000. 

Hoy, solo las conocemos por
reproducciones que guarda la Fototeca

del Centro INAH Durango y que
evidencian los momentos más
entrañables de la infancia y juventud
de muchas personas que estudiaron en
este internado. 

Algunas de las actividades que se
llevaban a cabo en esta escuela eran la
enseñanza de oficios mediante
talleres, actividades grupales,
deportes, bailes tradicionales, etc., tal
y como se muestran en las fotografías.

Las Salas de Exposiciones del Centro
INAH Durango se encuentran en el
interior del Centro de Convenciones
Bicentenario (Avenida 16 de
Septiembre 130, Colonia Silvestre
Dorador) y abre sus puertas de Lunes
a sábado de 09:00 a 17:00 horas, la
entrada es libre.
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En la Jornada 12 de la Liga
Femenil de Baloncesto en
Partido de Segunda Fuerza
contra Panteras

Por  Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

En una emocionante confrontación
que tuvo lugar en la Jornada 12 de la
Liga Femenil de Baloncesto, el equipo
de Sun Devils 08 demostró su
supremacía frente a las Panteras,
llevándose la victoria con un marcador
final de 29-12. El partido de Segunda
Fuerza mantuvo a los aficionados al
borde de sus asientos desde el primer
cuarto hasta el último, brindando
momentos de intensidad y habilidad
deportiva.

Primer Cuarto: Panteras 05 - Sun
Devils 04

El enfrentamiento comenzó con un
primer cuarto reñido, donde ambos
equipos mostraron una defensa sólida
y una estrategia ofensiva cautelosa.
Las Panteras lograron una ligera
ventaja al finalizar este período,
liderando 5-4. El ambiente en la
cancha ya anticipaba un
enfrentamiento equilibrado.

Segundo Cuarto: Panteras 05 - Sun
Devils 12

Sin embargo, el segundo cuarto
presenció un cambio drástico en el
flujo del juego. Las Sun Devils 08
intensificaron su ofensiva, superando
a las Panteras con un marcador de 8-0.
La capacidad de ejecución y la
habilidad para capitalizar las
oportunidades de anotación se
convirtieron en las claves de este
periodo para Sun Devils 08, que
tomaron una ventaja significativa de
12-5 al medio tiempo.

**Tercer Cuarto: Panteras 06 - Sun
Devils 20**

El tercer cuarto continuó
favoreciendo a Sun Devils 08, que
mantuvo su dominio en la cancha. Con

una actuación defensiva sólida y una
eficiente ejecución en los tiros al aro,
Sun Devils logró ampliar aún más su
ventaja, dejando a las Panteras con
solo un punto en este periodo. La
puntuación al finalizar el tercer cuarto
fue de 20-6 a favor de Sun Devils.

Último Cuarto: Panteras 12 - Sun
Devils 29

A pesar de los esfuerzos de las
Panteras por recuperarse en el último
cuarto, Sun Devils 08 continuó
demostrando su habilidad en ambos
extremos de la cancha. El marcador
final de 29-12 reflejó la consistencia y
la determinación de Sun Devils para
mantener su ventaja y asegurar la
victoria en este emocionante
enfrentamiento.

Mejor Anotadora: Dafne Valdez - Sun
Devils 08

Una actuación destacada vino de la
mano de Dafne Valdez, jugadora
estrella de Sun Devils 08, quien se
destacó como la máxima anotadora
del partido. Su destreza en los tiros y
su capacidad para liderar a su equipo
en momentos críticos contribuyeron
significativamente a la victoria de Sun
Devils.

En resumen, el enfrentamiento entre
Panteras y Sun Devils 08 en la Jornada
12 de la Liga Femenil de Baloncesto fue
un espectáculo emocionante que
destacó el dominio y la habilidad de
Sun Devils para asegurar una victoria
contundente. Con actuaciones
estelares como la de Dafne Valdez, el
equipo se perfila como un serio
contendiente en la competición.

DDoommiinniioo  aabbssoolluuttoo  ddee  SSuunn  DDeevviillss  0088
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Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
En una emocionante jornada que

mantuvo a los espectadores al borde
de sus asientos, el Torneo de Reyes de
Handball llegó a su apoteósica
conclusión con la final entre HB
BARRVALL y AZDIPHONE HC. Fue un
duelo que hizo honor a la intensidad y
la pasión de este deporte, y que
culminó con la coronación de HB
BARRVALL como el equipo campeón.

La final 
Desde el inicio del torneo, la

competencia estuvo marcada por la
destreza y el compromiso de cada
participante. Equipos de todo el país
se dieron cita para disputar partidos
llenos de acción y estrategia. Sin

embargo, dos destacados equipos
lograron destacarse entre todos los
demás: HB BARRVALL y AZDIPHONE
HC.

Encuentro 
La final fue más que un

enfrentamiento deportivo; fue un
espectáculo que dejó una marca
indeleble en la memoria de los
aficionados al handball. La habilidad
técnica, la resistencia física y la
estrategia táctica estuvieron presentes
en cada momento del juego. Desde el
primer silbato hasta el último
segundo, ambos equipos mostraron un
nivel de entrega que cautivó a la
audiencia.

Reñido

El encuentro fue particularmente
reñido, con ambas escuadras
intercambiando goles y defensas
magistrales. El público no pudo evitar
contener la respiración en varios
momentos cruciales del partido, donde
la tensión en la cancha era palpable. La
final del Torneo de Reyes se convirtió
en un auténtico festín de habilidad y
emoción.

HB BARRVALL y AZDIPHONE HC
demostraron por qué merecieron
llegar a la final. Ambos equipos
exhibieron un juego limpio y
respetuoso, honrando los valores
fundamentales del deporte. Los
jugadores dejaron todo en la cancha, y
el resultado final reflejó la paridad y el
equilibrio que caracterizó todo el
torneo.

HHBB  BBAARRRRVVAALLLL  ssee
ccoorroonnaa  ccaammppeeóónn
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El campeón 

Sin embargo, al final del día, solo un
equipo podía llevarse el codiciado
título de campeón, y fue HB BARRVALL
quien emergió victorioso. Su
desempeño excepcional y su capacidad
para enfrentar la presión en los
momentos cruciales les aseguraron el
puesto más alto en el podio. La
celebración en el campo y entre los
fanáticos fue una explosión de alegría

y orgullo.
La entrega de trofeos fue el culmen

de una jornada inolvidable. Los
jugadores de ambos equipos recibieron
merecidos elogios por su destacada
participación en el Torneo de Reyes de
Handball. Los organizadores
agradecieron a todos los equipos
participantes, destacando el espíritu
competitivo y el fair play que
caracterizaron el evento.

En resumen, el Torneo de Reyes de

Handball no solo fue un escaparate del
talento deportivo, sino también una
celebración de la camaradería y la
pasión que hacen del handball un
deporte tan apasionante. Felicitamos a
HB BARRVALL por su merecido triunfo
y a todos los equipos que
contribuyeron a hacer de este torneo
un éxito rotundo. ¡Hasta el próximo
año, cuando la emoción del handball
vuelva a llenar las canchas y los
corazones de los aficionados!
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CULIACÁN, SIN.
Tuvieron que pasar cuatro años para

que Venados de Mazatlán volviera a
una serie por el título, luego de vencer
por blanqueada de 4-0 a Tomateros de
Culiacán, por lo que se quedó con la
semifinal al son de 4-1 en la
Temporada MS 2023-2024 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico.

Los rojos contaron por segunda
apertura en fila con un efectivo
Odrisamer Despaigne, quien tiró de
nuevo siete entradas en blanco para
acreditarse su segunda victoria del
choque.

Un encuentro muy tenso fue el que
los aficionados presenciaron en la casa
de la Nación Guinda, ya que había
mucho en juego y conforme las
acciones avanzaron, ésta creció más,
ya que las carreras estaban
completamente ausentes.

Fueron cinco capítulos donde el
cubano Despaigne, por Venados, y José
Luis Bravo, por Tomateros, brindaron
lo mejor de su repertorio para
mantener a raya a las ofensivas
contrarias.

Sin embargo, para la sexta entrada la
balanza comenzó a inclinarse para la
visita del puerto, ya que lograron hacer
daño. Alex Liddi fue el primer en
batear en la tanda, pero fue ponchado.

Pero Ramiro Peña, que tuvo un gran
juego al irse de 5-3, sonó doblete  y
Niko Vásquez caminó con pasaporte.
Las bases se terminaron por llenar
cuando Jesús “Cacao” Valdez alcanzó
la inicial tras error de Ramón Ríos, lo
que dejó la mesa servida para que José
Alonso Gaitán, con bola ocupada,
pusiera al segunda base rojo en la
registradora.

José Luis Bravo ya no salió para la
séptima, dejando su lugar al relevista

Sam Bordner, quien se enfrascó en
tremendo duelo con Daniel Castro,
hasta que éste le pescó el séptimo
lanzamiento que le vio para conectar
cuadrangular que silenció a los
aficionados locales.

Pero lejos de conformarse con lo
conseguido, la tropa de Luis Carlos
Rivera agregó dos anotaciones más en
la novena entrada, Alex Liddi apareció
para sacarse la espina y conectar

imparable al central para mandar a
Daniel Castro y a Carlos Figuera, que
entró en lugar del golpeado Leo
Germán, a tierra prometida.

La derrota fue para José Luis Bravo.

Ahora, Venados de Mazatlán se
enfilará rumbo al estadio Fernando
Valenzuela de la capital sonorense,
para medirse en la batalla por el título
a Naranjeros de Hermosillo.

MMaazzaattlláánn  eelliimmiinnaa  aa  TToommaatteerrooss
eenn  sseemmiiffiinnaalleess
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Bukele, con gran ventaja
en intención de voto 

Por Gonzalo Martínez

Nayib Bukele, presidente de El
Salvador, ganaría la reelección y
dominaría casi por completo el
Congreso en los comicios del 4 de
febrero, así lo aseguró este martes una
encuesta de la privada Universidad
Francisco Gavidia (UFG).

Con su partido Nuevas Ideas (NI),
Bukele obtuvo un 70.9 por ciento de la
intención de voto, según la encuesta
que tiene un margen de error del 2.8
por ciento y que fue realizada del 3 al
8 de enero con mil 904 personas.

Relegados con un 2.9 por ciento
figuró el candidato de la exguerrilla del
Frente Farabundo Martí para la
Liberación Nacional (FMLN, izquierda),
el exdiputado Manuel Flores.

Con el empresario Joel Sánchez, la
Alianza Republicana Nacionalista
(Arena), figura con un 2.7 por ciento y
el candidato de Nuestro Tiempo (NT,

centro) Luis Parada, con 1.1 por ciento.
Otros dos postulantes juntos acaparan
1.2 por ciento.

Un 21.2 por ciento se abstuvo de
opinar o anuló su voto.

El FMLN y Arena dominaron la
política salvadoreña tras la guerra civil
salvadoreña (1980-1992), hasta que
Bukele en 2019 rompió ese
bipartidismo al ganar la presidencia.

FMLN quedaría sin diputados, según
sondeo

En los comicios de febrero, con un
padrón de 6.2 millones de electores,
también será renovado el Congreso,
que tendrá 60 diputados en vez de los
actuales 84 que el oficialismo y sus
aliados dominan, en virtud de una
reforma a la ley electoral.

La proyección, según el sondeo, es
que el partido Nuevas Ideas obtendría
57 diputados, 2 Arena, y 1 el Partido
Demócrata Cristiano.

Otra encuesta realizada en diciembre

pasado por la jesuita Universidad
Centroamericana (UCA) consignó que
siete de cada 10 salvadoreños están
«de acuerdo» con que Bukele sea
candidato a la reelección.

El mandatario recibió el 30 de
noviembre una licencia del Congreso
por seis meses para lanzarse a la
campaña de reelección en los
venideros comicios.

El respaldo popular masivo a Bukele
se debe a que su «guerra» contra las
pandillas criminales llevó tranquilidad
a la población, pero a costa de
derechos civiles limitados por un
régimen de excepción que rige desde
marzo de 2022, según grupos de
derechos humanos.

Un polémico fallo de la corte
constitucional facultó a Bukele para
postular a un segundo mandato
consecutivo, aunque la carta magna
salvadoreña no permitía la reelección.

Con información de Político Mx


